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Время местное

Думаю, что в целом бюджет под-
держки в 2015 году сформируется на 
уровне 2 млрд. рублей.

А что касается основных форм 
поддержки сельхозтоваропроизводи-
телей региона, то они являются уже 
традиционными.

Поддержка финансовой устойчи-
вости, то есть возмещение процент-
ных ставок по кредитам будет оказа-
на земледельцам и в этом году. При 
этом субсидирование  по краткосроч-
ным кредитам будет производиться 
по повышенным ставкам, возмещать 
аграриям будут чуть менее 15%.

Федеральным Минсельхозом 
увеличены ставки по возмещению 
мероприятий по раскорчевке и за-
кладке садов и некоторых других на-
правлениях. 

Субсидии на погектарную под-
держку растениеводам будут выда-
вать и в 2015 году.

К слову сказать, на сегодняшний 
момент 95% субсидий по данному 
направлению отдано региональным 
земледельцам. В денежном эквива-
ленте это более 270 миллионов ру-
блей. Второй транш средств мы ожи-
даем к середине лета, к началу убо-
рочной страды. Кроме того, уже по-
рядка 100 миллионов рублей выделе-
но на возмещение процентных ста-
вок по коротким кредитам. 

Поддержим в текущем году и жи-
вотноводов: на разведение племен-
ного скота и производство молока.

Продолжат свою работу и про-
граммы по предоставлению субси-
дий молодым семьям и молодым 
специалистам на селе на приобре-
тение жилья.

Тульский аграрный центр пре-
доставил сельхозпредприятиям то-
варов на 250 миллионов с возмож-
ностью рассчитаться после уборки 
урожая. Это удобрения, средства за-
щиты растений, семена, ГСМ.

В правительстве Российской Фе-
дерации рассматривается вопрос вы-
деления дополнительных мер под-

щая сумма инвестиций немалая – по-
рядка 11 млрд. рублей. Планируется 
строительство комплексов с общим 
поголовьем 420 тысяч свиней, а это 
примерно 45 тысяч тонн мяса в год.

Что касается ООО «ПХ «Лаза-
ревское», то в мае текущего года в 
данном хозяйстве будет снят запрет 
на разведение свиней. 

В 2014 году здесь завершена ре-
конструкция мясоперерабатывающе-
го цеха, на территории области вновь 
открылись магазины предприятия. 

В настоящее время ведется ре-
конструкция животноводческих объ-
ектов. Уже в июне-июле текущего 
года в «Лазаревском» должны поя-

виться первые свиноматки.  
- Товарковский сахарный за-

вод в 2014 году работал не на пол-
ную мощность, не все тульские 
свекловоды смогли реализовать 
свою продукцию. Есть уверен-
ность в том, что завод будет ра-
ботать?

- В планах 2014 года у Товарков-
ского сахарного завода было перера-
ботать 220 тысяч тонн свеклы. Осу-
ществить удалось лишь небольшую 
часть из намеченных задач – завод 
переработал лишь 50 тысяч тонн све-
клы. Из-за возникших финансовых 
трудностей завод не расплатился со 
своими поставщиками, испортив вза-
имоотношения с региональными све-
клосеющими хозяйствами, у пред-
приятия есть проблемы с выплатой 
заработной платы, уплатой налогов.

В настоящее время идут перего-
воры с компанией, которая на правах 

Система образования сегодня претерпевает значительные 
изменения. Во время встречи с финалистами конкурса «Учитель 
года России-2012» Президент РФ Владимир Путин обратил вни-
мание на возможность создания в России крупных образователь-
ных центров, в которых, по мнению Президента, у педагогов есть 
больше возможностей проявить себя, а у учеников - больше шан-
сов получить качественное образование.

 В 2015 году на возмещение процентных ставок по креди-
там сельскохозяйственных производителей России из феде-
рального бюджета выделяется 35,75 млрд. рублей, из которых 
18,8 млрд. пойдут на нужды  растениеводства, 9,2 млрд. – жи-
вотноводства. Кроме того, 7,6 млрд. рублей  выделяются на 
обслуживание займов, привлеченных для обеспечения своей 
деятельности малыми формами хозяйствования.

О поддержке,  инвесторах 
и сельских проектах

держки и для инвесторов, реализую-
щих новые и крупные проекты, в ча-
сти возмещения затрат на строитель-
ство (порядка 20%). Правда, пока нет 
утвержденного документа.

- Дмитрий Вячеславович, на 
какой стадии проекты, начавшие 
свою реализацию в прошлом году, 
и каковы планы у инвесторов?

- В завершающую стадию входит 
строительство «Воловского бройле-
ра». Тяжело шла реализация этого 
проекта, общая стоимость которо-
го изначально равнялась 3,1 млрд. 
рублей. Большая часть из них – 2,6 
млрд. – должны были стать заемны-
ми средствами. Но компания получи-

ла от банка лишь 500 млн. Несмотря 
ни на что в настоящее время основ-
ная часть строительных работ подхо-
дит к концу, ведется подбор и постав-
ка оборудования. Есть надежда, что 
уже летом первую очередь запустят.

Теперь о работе птицефабрик. В 
планах возобновление работы Суво-
ровской, которая взята под свое кры-
ло Ефремовской птицефабрикой. Ве-
роятно, что и Заокская вскоре обре-
тет нового хозяина.

С прошлого года ведется подго-
товительная работа по проекту стро-
ительства нескольких свиноводче-
ских комплексов на территориях Еф-
ремовского, Богородицкого, Волов-
ского и Куркинского районов. Туль-
ская мясная компания, которая явля-
ется инициатором данного проекта, в 
настоящее время завершила подбор 
и оформление земельных участков 
под строительство комплексов. Об-

аренды будет осуществлять произ-
водственную деятельность на мощ-
ностях завода, чтобы обеспечить его 
полноценную работу. Это планы уже 
на текущий год.

Надо сказать, что мощности То-
варковского завода позволяют пере-
рабатывать весь объем свеклы, выра-
щенной на тульских землях. 

Другое дело, что некоторые све-
клосеющие хозяйства уже наладили 
свое сотрудничество с перерабаты-
вающими заводами из сопредельных 
областей, другие – просто намерены 
снизить площади под сахарной све-
клой. Причины –  это и нестабиль-
ная работа предприятия, и  недове-
рие, которое возникло у хозяйств к 
предприятию, как к ненадежному 
финансовому партнеру.

В апреле текущего года мы уже 
провели три раунда совместных пе-
реговоров, направленных на то, что-
бы обеспечить работу завода в теку-
щем году, расширить посевные пло-
щади сахарной свеклы.

Сейчас есть высокая степень уве-
ренности в том, что в 2015 году за-
вод, несмотря на все проблемы, бу-
дет работать! 

- В Тульской области из полу-
тора миллионов земельных уго-
дий около 30 процентов не обра-
батываются.  

Это достаточно серьезная про-
блема наших районов, в бюджеты 
которых не поступают платежи от 
собственников земель. Какая рабо-
та ведется в данном направлении?   

- Больная и сложная тема. Пре-
жде всего, надо сказать, что в распо-
ряжении области и муниципальных 
районов не так много земли, кото-
рая свободна и могла бы быть пере-
дана для работы эффективному хо-
зяйственнику.

Основная часть земель сосредо-
точена в частных руках – это соб-
ственность физических и юридиче-
ских лиц, которые приобрели зем-
лю в прежние годы, часто за невы-
сокую плату.

А также – так называемые невос-
требованные земельные доли. В на-
стоящее время ведется работа по их 
оформлению в собственность муни-
ципалитетов. Делается это в судебном 
порядке, а потому требует времени. 
Несмотря на то, что темпы не очень 

высокие, только за первый квартал 
2015 года муниципалитетами полу-
чено положительных судебных реше-
ний на общую площадь более 20 тыс. 
га, половина этих земель уже в руках 
добросовестных хозяйств.

Земля, которая в собственности 
тех или иных лиц, – это вообще от-
дельная тема, сложная и долгая. Мы 
пытаемся содействовать переговор-
ному процессу между собственни-
ками таких земель и лицами, кото-
рые изъявляют желание ее приобре-
сти для работы. Но здесь мы ограни-
чены рамками закона, вмешаться су-
щественным образом в эти процес-
сы не имеем права и возможности.

Кроме того, в отношении та-
ких земель проводятся меропри-
ятия земельного контроля, при-
званные заставить нерадивого хо-
зяина задуматься над судьбой зем-
ли – начать работать на ней (прав-
да, такое не часто случается), либо 
распорядиться ею в пользу желаю-
щих работать.

Прецедент по изъятию земли в 
Тульской области тоже есть, но это 
сложная дорога длиною в несколь-
ко лет.

В качестве примеров в отноше-
нии больших необрабатываемых 
площадей могу сказать следующее.

Есть надежда, что 10 тысяч гек-
таров земель бывшего совхоза «Га-
мовский» в Киреевском районе обре-
тут хозяина уже в этом году.

По нашей информации, в ско-
ром времени должны завершиться 
конкурсные процедуры в отноше-
нии компании «САХО АГРО», и зе-
мельные угодья также найдут сво-
их хозяев.

Кстати сказать, хозяйств, инте-
ресующихся землями «САХО», до-
вольно много. Это и относительно 
небольшие компании, и крупные аг-
рохолдинги.  

У селян никогда не было легких 
путей. Сельское хозяйство не раз 
переживало трудные в финансовом 
плане времена. О его поддержке все-
рьез говорят и на федеральном, и на 
региональном уровнях власти. 

Поэтому пожелаем наших агра-
риям успешной посевной кампании, 
отличного урожая и благоприятных 
погодных условий!  

Ольга Натаркина

Для повышения эффективности
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ные группы на базе сельской и го-
родской школ №№ 5 и 4.   

И мы сейчас имеем положитель-
ный  результат подобных оптимиза-
ций. Это  создание единого образова-
тельного пространства для удовлет-
ворения запросов семьи на основе 
реализации принципов непрерыв-
ности и преемственности образова-
ния на всех его ступенях,  – учителя 
начальных классов знакомятся зара-
нее с учениками, детям  психологи-
чески комфортнее   проходить адап-
тацию в школе.

  Налицо повышение эффек-
тивности использования кадрово-
го ресурса учреждений в результа-
те определения единых целей и за-
дач коллектива и, как результат, по-
вышение качества дошкольного и 
школьного образования. Немало-
важна и  экономическая эффектив-
ность процессов, которая выража-
ется в рациональном использова-
нии финансовых средств.

Исходя из предварительных ито-
гов  и принимая, что переход на но-
вые федеральные государственные 
образовательные стандарты предпо-
лагает новые условия, ресурсы, тех-
нологии обучения, в 2015 году дан-
ная работа продолжается. Планиру-
ется  реорганизация и создание сле-
дующих  образовательных центров: 
Смородинский, Фёдоровский, Лю-
торический, Бестужевский, Акимо-
Ильинский, микрорайона Северный 
городок и квартала 5-я Пятилетка пу-
тём присоединения дошкольных об-
разовательных учреждений к школам 
данного поселения. Ни одно  учреж-

дение не ликвидируется. 
Процесс создания центров пред-

стоит завершить к 1 сентября. Уже 
проведена  большая организацион-
ная и нормотворческая  работа с ру-
ководителями, юридической служ-
бой, профсоюзами, где доведена до-
рожная карта реорганизации. На  28, 
29, 30 апреля запланированы сходы 
граждан в МО Шахтёрское и  Смо-
родинское, на которых  дадут необ-
ходимые разъяснения по реоргани-
зации, выслушают мнения граждан. 
От согласованности действий всех 
субъектов зависит положительный 
конечный результат.

Целесообразность создания цен-
тров обусловлена расположенно-
стью учреждений, так сказать, в  ша-
говой доступности. Появляется  воз-
можность для объединения матери-
альных, финансовых и кадровых ре-
сурсов (повышение педагогическо-
го мастерства и профессионализма), 
развития материально-технической 
базы образовательных учреждений, 
улучшения системы взаимодействия 
родительской общественности.

В Узловском районе есть опыт 
реорганизации образовательных 
учреждений - это  присоединение  
детского сада №2  к 10-му (1997 г.), 
яслей №4 к 17 детскому саду (2001-
2002), присоединение 28 школы к 
22 (2003-2004), школы № 81 к №61 
(2007-2008).   

Как отметила председатель коми-
тета образования Марина Генерало-
ва, формат создания образователь-
ных центров начался  осенью 2013 
года, когда организованы дошколь-

В детском саду № 20 Новомо-
сковска состоялся региональный 
круглый стол «Создание и ис-
пользование мультфильмов  как 
способ развития познавательных 
и творческих способностей детей 
с ограниченными возможностя-
ми здоровья» с участием воспи-
тателей из Тулы, Ефремова, Бого-
родицка, Новомосковска.

Узловский район представля-
ли педагоги Тамара Копцева, Еле-
на Потапова, Полина Воронина из 
детского сада комбинированного 
вида № 10 (Наталья Белоголов-
ская). Воспитатель Тамара Коп-
цева  презентовала модель разви-
тия творческого потенциала детей 
с нарушением зрения в театрали-
зованной деятельности с исполь-
зованием анимации. Ярким, инно-
вационным и креативным прило-
жением к презентации стал про-
смотр двух мультфильмов, от-
снятых воспитанниками детского 
сада № 10 под непосредственным 
руководством Тамары Копцевой. 
Дети самостоятельно исполня-
ли роли сценариста, художника-
оформителя, декораторов, анима-
торов, режиссера, оператора, ав-
торов сценария. Опыт работы пе-
дагога заслуженно получил высо-
кую оценку коллег. 

Нестор Северов

Мультфильм 
по-узловски!
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Марина Генералова


